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日 時 令和 4年 8月 25日（木） 18:30～20:00 

会 場 北広島市役所 1階 多目的室 3 

出席委員 本橋委員長、山口委員、古木委員、橋本委員、中田委員、椿野委員、藤崎

委員、中畑委員 

欠席委員 櫻井委員、前田委員 

市出席者 渡辺課長、伊達主査、上井主任、古内主任 

 

１ レクリエーションの森について 

事務局：資料に基づき説明 

委員長：スケジュールと議論のポイントを教えてください。 

事務局：資料に基づき説明 

委員長：リニューアル案の視点やおおまかな予算を教えてください。 

事務局：まだ最初の理想像の段階なので費用面は見えていません。 

委員長：想定予算がなくては議論ができないのではないでしょうか。最後は予算なので議

論内容がひっくり返る可能性があります。 

委 員：この３つテーマを基に進めていくのは良いと思います。その上でだいたいの費用

が必要だと思います。 

委員長：まずはコンセプトについてコンセンサスをとらないと進めないと思いますがいか

がでしょうか。 

委 員：ＢＰとの差別化は良いと思います。 

委 員：林間学園の位置づけはどうするのか。レク森自体には大きな可能性と期待がある、

多くの人に足を運んでもらうためには物足りない気がする。 

事務局：林間学園の周辺はイベントスペースとして活用したい。 

委 員：冒険の池は嫌な臭いがした。どうしていくのか。森は子どもからしたら不気味だ

と思う。配慮が必要。 

委員長：BP には市外、道外、海外から人が来ると思うが、ターゲットはどこか。市の目

玉にするのか。想定しておかないとコンセプトが決まらない。 

委 員：それが大事。BPや日ハムと連携できるかそのあたりはどうか。 

委員長：今日は我々からの意見や質問を聞き取っていただき、次回精査して提示してくだ

さい。 

委 員：自然を守ることは市の財政では限界ないか。近隣の市町村との連携はどうか。 

委 員：BP できたら人は来る。やるならしっかりやるべき。市の歴史を知れる博物館的

なものがあると良い。 

委 員：森林スポーツ林として、レク森のひとつの役割は教育ではないか。自然から学ぶ

教育というコンセプトが必要ではないか。環境を利用した教育は必要。マウンテン

バイクは自然を壊すのではないか。自然との共生とはなにか。スポーツが前面にで

るのはいかがなものか。 

委 員：レク森はいつできたのか？ 

事務局：昭和 55年から整備を始め、59年にオープンしています。 

別記様式(第 3条関係) 



会議録 

 

- 2 - 

 

委 員：何回か子ども達と遠足にいきました。素晴らしい環境だと思います。要望を言わ

せていただくなら、アスレチックを再整備していただきたい。相当な金額がかかる

のは承知しているが大体の目安があるとわかりやすい。まずは市として直接的な整

備がどこまでか３つくらいのステップで整理するべき。 

委員長：市として稼ぐという考え方が乏しい。道外からの修学旅行などを呼ぶべき。計画

に入れる必要がある。小中学生への環境教育と観光の面を入れておく必要がある。

癒しと遊びだけではダメではないか。 

委 員：過去はアスレチックが豊富で楽しかった。いまは朽ちて全然行けないと聞いて勿

体ないと思う。なぜ適宜改修していなかったのか不思議。Ｕターンする働き世代も

いるので親子で楽しめるものがあると良い。 

事務局：必要に応じて修繕はしてきたが、根本から修繕するとなると、1つのアスレチッ

クだけでも数百万円かかる。財政的に全てを直すのは難しい。 

委 員：キャンプのブームはせいぜいあと２年くらいだと思う。収益を目指す施設にする

べきなのではないか。そうでないと続かないと思う。テーマが曖昧。 

委 員：スズメバチやクマなど、人に害を及ぼす動植物は怖い。 

委員長：お金をとっていかないと先細りだと思う。 

委 員：1年目は環境整備、2年目は施設を建てるなど段階を追って進めるべき 

委員長：ここまでで事務局いかがですか。 

事務局：営利行為、有償化は必須だと考えています。いずれは指定管理化し、稼いでもら

う必要があると思う。現状のアスレチックの状況についてご説明します。（写真を

スライドに写し説明） 

    レクリエーションの森は、大部分が保安林という手を付けられないエリアとなっ

ている。国から借りている残りの７ha 程度でリニューアル内容を考えるというこ

とになる。 

今日の会議では、第１回目ということで大枠の方向性についてご議論いただきた

い。それを基に今後、各団体と調整していきたいと考えている。 

委員長：まずは理想を話し合うということですね。今日出た意見を事務局で次回までに整

理していただければと思います。林野庁から借りているわずかな面積をどうしてい

くかということでようやく理解しました。借りている箇所をもう少しわかりやすく

示してください。スケジュールも整理してください。 

委 員：一度我々も現地を見る必要があると思います。 

委 員：先日行ってきました。立ち入り禁止の散策路はスズメバチの対策はしていないで

す。 

委 員：手の加えられない保安林が大きいのでスズメバチ対策は難しいのでは。もう一つ

は、駐車場が課題になると思います。広げるのは難しいのでしょうか。 

事務局：駐車場は保安林に囲まれているので難しいと思います。 

委員長：そのような制限の整理も次回までにお願いします。 
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【その他】 

１ シャベルきたひろについて 

事務局：資料に基づき説明 

委員長：このレクリエーションの森の議論にも資する内容なので、積極的に参加していた

だきたい。 

    以上で会議を終わります。 
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